



# 76<sup>e</sup> Fête du peuple jurassien

## PARTIE OFFICIELLE

Delémont, 17 septembre 2023

### Discours de Claude Gigandet, « Belprahon dit oui »

Chers amis jurassiens,

Ainsi donc, ils croyaient être débarrassés du noyau résistant de Belprahon, et ne plus entendre parler de *Question jurassienne* ! Le gouvernement bernois et ses sbires savaient, ou auraient dû savoir, que le déni de démocratie de 2021 qu'il nous avaient imposé en nous faisant voter sans que Moutier ne se soit prononcé définitivement sur son appartenance cantonale se répercuterait comme un retour de manivelle. Pari réussi, Belprahon résiste et agace. Notre petit village, banlieue paisible de Moutier, installé à flanc de falaise au sud du mont Raimeux, de 280 âmes à peine, se caractérise par ses quartiers de villas individuelles et ses anciennes fermes. Un regard attentif révèle que façades et fenêtres laissent toujours entrevoir un drapeau jurassien, comme un rappel qu'à l'instar de Vellerat, un peuple fier ne baisse pas les bras. Gageons aussi que notre action se répercutera à l'ensemble du Jura sud et fera école. On ne prive pas la moitié d'un peuple de son indépendance à coups de plébiscites et de mensonges !

Que nenni de l'article 35 du concordat qui stipule que les deux cantons mettent un terme à tout différend territorial entre eux. Belprahon a été floué, tient à le faire savoir et à remettre l'histoire en marche. Non, le chapitre n'est pas clos et la nouvelle *Question jurassienne* ne fait que débiter. Vous connaissez le slogan emprunté à mai 68 : « ce n'est qu'un début » ...

Malgré la dernière présentation de ce fameux concordat, que nous ne contestons pas et qui fixe les modalités d'accueil de Moutier, les autonomistes de Belprahon, réunis sous la bannière de « Belprahon dit oui », sont toujours autant déterminés à rejoindre leur mère patrie. Un comité actif se réunit régulièrement et attend que le destin prévôtois soit scellé. Les idées sont là et attendent juste qu'on les mette exergue. En attendant, nous continuons à nous battre, à actionner tout ce qui pourra l'être et à faire comprendre qu'il faudra bien nous prendre au sérieux. Le déni de démocratie ne passera pas, le bon sens l'emportera et on revotera. On nous a montré l'exemple. Les deux gouvernements devront tenir compte que nous maintenons la flamme, même si une issue n'est pas imminente.

L'esprit revancharde des pro-bernois du Grandval, face à la perte de Moutier, tente divers sabotages de notre coin de pays, comme de déplacer les services du feu à Tramelan alors que ceux de la Prévôté sont performants et de proximité. Ou d'instaurer contre toute logique, une école secondaire à Grandval, à grands frais, malgré des accords intercantonaux qui existent et fonctionnent. Celle de Moutier reste toutefois la préférence des parents d'élèves de la région, et à Belprahon, 65% des citoyens ont soutenu cette solution qui a fait l'objet d'un recours des aigris pro-bernois locaux. Celui-ci fut même balayé par la préfecture !

Rappelons aussi que nos autorités villageoises sont à 100% jurassiennes, boudées par nos adversaires, qu'elles sont un exemple et fonctionnent à merveille. Bien sûr, le conseil municipal de Belprahon est présent dans cette salle. Elles méritent une ovation !

Libérons Belprahon, vive le Jura, des portes de la France au lac de Bienne !

**Claude Gigandet**